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e manera anual, la Subse 
Dar de Pesca y Acuicul- 

tura (Subpesca) elabora el 
informe*Estado deSituación delas 
Principales Pesquerías Chilenas”, 
con el objetivo de entregar un pa- 
norama nacional que informe so- 
brecómose encuentran los princi- 
pales recursos pesqueros del terri- 
torionacional. Así, enla versión del 
2023 delestudio, que fuedadoaco- 
noceren marzo de este año, se pre- 
cisó que de las 24 pesquerías que 
cuentan con estado de situación 
actualizado a nivel nacional, el 
550% tiene un estado saludable, re 
flejando una mejora respecto al 
año 2022, enel quesólo el 50% se 
encontraban sanas. 
Además, el estudio de la Sub- 

pesca reveló que el 75% de las 
pesquerías en las que tiene parti 
cipación la pesca industrial del 
Biobío, en la macrozona centro- 
sur yasea a través dela captura o 
del procesamiento de los recur- 
sos, se encuentran sanas, desta: 
cando así el trabajo sostenido de 
la industria en prácticas sosteni 
bles y con visión de largo plazo. 

Elinforme también entregó un 
detalle del estado de los recursos 
durante el 2023. En resumen, se 
indicó que el camarón nailon se 
encuentra en “plena explotación", 
al igual que el jurel, la anchoveta 
y la sardina común. No obstante, 
la merluza común para el año 
2023 se categorizó como un re 
curso “sobreexplotado”, mientras 
que la merluza de cola se expuso 
como un recurso “agotado”. 

RECUPERACIÓN Y 
SOSTENIBILIDAD 

La gerenta de Sustentabilidad 
del gremio Pescadores Industria. 
les del Biobío, Monserrat Jamett, 
valoró los resultados del informe 
de la Subpesca y señaló que este 
evidencia “el avance continuo de 

Existen pesquerías que se 

encuentran en estado de 
agotamiento o sobreexplotación 

y, para ello, necesitamos un rol 
más proactivo de la Subpesca en 

el desarrollo de planes de 

recuperación, y del Sernapesca 

en la fiscalización frente a la 
pesca ilegal”. 

Monserrat Jamett, 
Pescadores Industriales del Biobío 

A través de un informe elabora 

  

do por la Subsecretaría de 

La captura de jurel en la zona centrossur 
aumentó de 716 mil toneladas en 2023 a 

824 mil durante 2024. 

   

  

Destacan estado de pesquerías en que 
participa la pesca industrial del Biobío 
El documento reveló que la mayoría de las especies en la macrozona centro-sur se 
encuentran recuperadas y sanas, lo que proyectaría un crecimiento de la actividad. 

la recuperación y sostenibilidad 
de los recursos pesqueros, lo que 
es esencial para la viabilidad de 
una industria que entrega ali- 
mentos de calidad aloschilenos”. 
Asimismo, la representante 

del gremio que agrupa a empre- 
sas de la zona como Blumar, Ca- 
manchaca, FoodCorp, Landes y 
PacificBlu, apuntó a que las medi- 
das de conservación, la orienta- 
ción científica en la toma de de- 
cisiones y un enfoque precauto- 
rio en vigencia, así como sus au- 
toridades y fiscalizadores, “cada 
año muestran quel país pesque 

Ante la incertidumbre de los trabajadores 

Grau por crisis del 
acero: “No podemos 
comprometer 
resultados” 
La Cámara Alta sesionó ayer para conocer 
las acciones del Gobierno en la situación que 
afecta a Siderúrgica Huachipato. 

El Senado realizó ayer una se- 
sión especial con la finalidad de 
conocer las medidas adoptadas 
por el Gobierno y otros organis 
mos, frente a la crisis que afecta a 
Siderúrgica Huachipato. La ins- 
tancia contó con la presencia del 
ministro de Economía, Nicolás 
Grau, lossubsecretario de Hacien- 
da y Trabajo, Heidi Berner y Gior: 
go Boccardo, además de los presi- 
lentes de lossindicatos 1 y 2 dela 

usina, Héctor Medina y Fernando 
Orellana. También hubo repre 
sentantes del Servicio Nacional 
de Aduanas. 

En la jornada, que se extendió 
por poco más de dos horas, los 
parlamentarios expusieron sus 
diversos puntos en torno a la cri- 
sis que atraviesa la industria del 
acero y el impacto de un eventual 
cierre de Huachipato, en medio 
dela espera de los resultados por 

laresolución provisoria por parte 
de la Comisión Antidistorsiones 
dePrecios, que habría definido es- 
te martes sobretasas al acero chi- 
no. Sin embargo, la sesión estuvo 
marcada porla crítica ala noasis- 
tencia del presidente de dicha co- 
misión y el también fiscal nacio- 
nal económico, Jorge Grunberg, 
quien se habría excusado de par 
ticiparya que aún no estarían au- 
torizados a dialogaren tomnoa los 
porcentajes determinados por la 
comisión. 

Pese a lo anterior, durante la 
sesión especial los parlamenta- 
riosserefirieron ampliamente a 
la importancia de fomentar nue- 
vasindustrias, asícomo también 
ala débil estrategia que se tiene 
para el desarrollo de regiones, 
además de solicitar mayores me- 
didas en materia económica pa- 
ra la zona. 

  

ro transitaenel camino correcto, 
asegurando la recuperación de 
los recursos y su proyección en 
beneficio de la seguridad alimen- 
taria y sustentabilidad futura”. 

Sin embargo, pese allos avances 
que calificó de “sustantivos” para 
esta actividad económica, dijo que 
también permanecen “enormes 
desafíos”. En esa línea, aclaró que 
“existen pesquerías quese encuen- 
tran en estado de agotamiento o 
sobreexplotación y, para ello, ne 
cesitamos un rol más proactivo de 
laSubpesca enel desarrollo de pla: 
nes de recuperación, y del Serna: 

  

Otras medidas 

El ministro Nicolás Grau dio cuen- 
ta del trabajo de fomento produc- 
tivo que inició junto a gremios de 
la Región y el Gore, para elaborar 
una estrategia de desarrollo. 

  

pescaenla fiscalización frenteala 
pesca ilegal, uno de los principa- 
les flagelos que sufre la pesca en 
Chile y que ha generado que espe- 
cies como la merluza común se 
encuentrenen calidad desobreex- 
plotada producto de un fenóme- 
mo de pesca ilegal fuera de control 
donde se pesca más allá de lo que 
el recurso puede soportar. 

ENFOQUE ECOSISTÉMICO 
El documento de la Subpesca 

también destacóel trabajointegral 
enlas pesquerías nacionales, en 1 
nea con el marco de implementa- 

  

  

ROL DEL EJECUTIVO 
En representación del Gobier 

no, el ministro de Economía, Ni- 
colás Graw, expuso el trabajo que 
como administración hanllevado 
acabo por el caso de Huachipato. 
“Nos comprometimoscon los tra: 
bajadores en particular, en hacer 
una discusión lo más rápido posi 
ble. Lasreposiciones y apelaciones 
de las empresas ocurrieron hace 
una semana y media, y en menos 

ción de una estrategia de manejo 
pesquero con enfoque ecosistémi- 
co, aplicando disposiciones conte- 
nidas en la actual Ley General de 
Pesca y Acuicultura y en las reco- 
mendaciones de la Organización 
delas Naciones Unidas para la Ali- 
mentación y la Agricultura (FAO). 
Esto, según el informe de la Sub- 
pesca, “reafirmala posición deChi- 
lecomounreferenteintemacional 
en materia de sustentabilidad", 

Lo anterior se suma al trabajo 
desarrolladoen los Comités Cien- 
tíficos Técnicos y en los Comités 
de Manejo, permitiendo una 

de una semana la comisión sesio- 
nó y en dos sesiones, rápidamen- 
te, tomó su definición. Entonces 
cumplimos con responder con la 
mayor celeridad posible”, dijo. 

Sobre el hecho de que no se co 
nocieran los resultados de la Co- 
misión Antidistorsiones de Pre- 
cios, Grau aclaró que “el Ejecutivo 
no puede comprometer resulta- 
dos, no corresponde aquello con 
Nuestra institucionalidad, pero sí 
puedecomprometerla mayorcele- 

  

de las pesquerías en las 
que participa la pesca 

industrial de la Región del 
Biobío mantiene un estado 

saludable. 

orientación científica y ecosisté 
micaenla toma de decisiones. Es 
te avance se refleja en lo relativo 
al jurel, la principal especie de la 
pesca industrial dela zona centro- 
sur, el cual ha mantenido una re- 
cuperación continua, con lo que 
la cuota chilena de captura au 
mentó de 716.758 toneladas en 
2023 2 824.272 eN 2024. 

Se espera que para 
los próximos días se 
informe la 
resolución 
adoptada para 
Huachipato. 

ridad posible(.. Los pasosaseguir 
son queen los próximos díasse va 
a conocer el resultado de la comi 
sión yante eseresultado laempre 
sa tendrá que evaluar cuáles son 
los pasos a seguir, de acuerdo a lo 
que han declarado públicamente”. 

ElsenadorGastónSaavedra(PS), 
en tanto, apuntó a la compatibili: 
daddemedidasconel mercadoin 
temacional, abogando para quese 
apliquensobretasas al acerochino. 
Asimismo, durante la sesión aña 
dió que “hoy la empresa y los tra: 
bajadores estánenfocados en tener 
las condiciones y competencia le 
alsin distorsiones del mercado.Esa 
aspiración es algo que espero se 
concrete con las medidas anti 
dumping”. 

Porsu parte, el senador Enrique 
van Rysselberghe (UDI) solicitó 
que "se comunique a la máxima 
brevedad posible cuál es esta con: 
clusiónyseterminéasí conestadí 
fícil y compleja incertidumbre”. 

Cabe recordar que Siderúrgica 
Huachipatosolicitó un 25% deso: 
bretasas a las barras de acero chi 
nas, porcentaje que les permitiría 
retomar las operaciones y asíevi 
tarla pérdidade 22 milempleosen 
la Región.
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